

proliférés ; 2. quand le trouble fonctionnel des filets nerveux est dû à un état anémique ou à une nutrition languissante. Vous favoriserez ainsi une modification circulatoire qui amènera l'hypéremie de la substance grise, produisant une nutrition avantageuse. L'écartement des éléments nerveux diminuera d'un certain degré l'irritation des cellules médulaires. Afin d'amener progressivement le corps de la position horizontale à la position verticale, vous pouvez vous servir avantageusement du plan incliné de l'appareil de Sayre. Les séances faites tous les deux jours, durant huit minutes, peuvent exercer une action favorable sur un certain nombre de manifestations pénibles. La suspension mérite donc d'être conservée, mais elle est loin de constituer un mode souverain du traitement du tabes. Vous pouvez aussi obtenir l'élongation de la moëlle, en faisant coucher le malade et en le plaçant en flexion forcée, les genoux venant toucher le front. L'atténuation des symptômes survient généralement après quinze ou vingt séances de huit à douze minutes : il est inutile de prolonger le traitement plus de trois ou quatre mois consécutifs. Sous la médication hydrothermale, vous verrez aussi disparaître très souvent les crises gastralgiques et les douleurs fulgurantes. L'observation des préceptes hygiéniques (abstention de fatigue, de veille, de surmenage, d'excès de toute espèce), concurremment avec ces traitements externes, modifieront très avantageusement l'ensemble des processus tabétiques.

CAS CURIEUX D'AUTOMATISME AMBULATOIRE

CHEZ UN HYSTÉRIQUE

Nous croyons devoir reproduire cette observation curieuse, qui ne peut manquer d'intéresser nos lecteurs et que M. le professeur Proust a communiquée récemment à l'Académie des sciences morales, qui lui a prêté une vive attention, témoignant de l'intérêt que les philosophes prennent de plus en plus à certains faits de pathologie nerveuse.

Emile X., trente-trois ans, fils d'un père original et buveur ; mère nerveuse, un frère cadet rentrant dans la catégorie des arriérés. Lui, au contraire, est d'une intelligence assez vive. Il a fait de bonnes études classiques et remporté